

CONCEJO MUNICIPAL
ACTA N° 142

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 07 de Julio de 2015, en el Salón DIDECO

PRESIDENCIA

Presidió la sesión la Sra. Alcaldesa Paula Retamal Urrutia. Actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:
Juan Carlos Benavente Meza
Claudia Moya del Campo
Claudio Bravo Araya
José Luis Mattas Sánchez
Patricio Ojeda Alarcón
José Miguel Maureira Maureira

TABLA DE MATERIAS A TRATAR

- Presentación Mayor de Carabineros
- Aprobación subvenciones distintas agrupaciones Dideco
- Aprobación Acta N° 139
- Varios

CUENTA Y ACUERDOS

Siendo las 15:45 hrs., la Sra. Alcaldesa inicia en nombre de Dios la presente sesión extraordinaria.

Están presentes, Iván Damino Administrador Municipal; Emilio Cisternas, Asesor Jurídico, Francisco Pinochet, Dideco; Paulina Vergara de Organizaciones Comunitarias Dideco, María Paz Valdez, asistente Sra. Alcaldesa y apoyo a Concejo.

EXPOSICION MAYOR COMISARIO DE CARABINEROS CLAUDIO RODRÍGUEZ

La Sra. Alcaldesa le saluda y le da la bienvenida. El Sr. Comisario agradece la invitación, señala que llegó en Enero de 2015, hace breve reseña de sus actividades anteriores, y menciona entre ellas su participación en Fuerzas Especiales, su estadía en zonas extremas, como Punta Arenas. Comenta que se encontró con una unidad sin comisaría y en una casa muy pequeña; que ha sido un trabajo difícil y un gran desafío; que se ha ido relacionando con las Juntas de Vecinos de la comuna. Asegura haber bajado en 24% las denuncias de delitos, lo cual, agrega, no quiere decir que Parral esté totalmente tranquilo... pero si se nota una mayor tranquilidad; ya ha desarticulado una importante banda delictual, que son 4 personas que participaban en los llamados "carterazos"; explica como funciona el trabajo coordinado de cuatro delincuentes para robar carteras a señoras en locales comerciales. Respecto del robo de vehículos señala que hasta hoy día se habían robado 24 autos en 2014 y que ahora van 12 vehículos; que la mitad de las personas involucradas fueron detenidas en San Gregorio. Añade que en 2014 había un 42% más de robos. Agrega que le gusta la Comuna, que es un gran desafío, que trabaja de 07:30 hrs. a 20:30 hrs. Pide se le den ideas o sugerencias. Señala que estamos bien evaluados en la zona.

El Concejel Benavente le pregunta su opinión sobre la dotación de carabineros de la comuna, si cree que es suficiente, ya que se sabe que se han ido funcionarios. Le responde

el Mayor que hay 80 Carabineros en la ciudad, y con los otros destacamentos suman 140 funcionarios en total, por lo que estima que es suficiente; Comenta que en Chanco por ejemplo solo hay 40 Carabineros...

Concejal Ojeda pregunta sobre el Plan Cuadrante 2.0, en que consiste y si va a llegar a Parral. Le responde el Mayor Rodríguez que ese plan es para grandes ciudades, como Santiago, Valparaíso, Región de O'Higgins. Se estima que la región del Maule es una región segura. Agrega eso sí, que si hay más denuncias se puede justificar que se pidan más recursos... el Concejal Ojeda asocia que si hay un delincuente que ya tiene 40 denuncias y sigue en la calle, se trata de una mala operatividad del sistema judicial, y frente a esos malos resultados mucha gente prefiere no denunciar. El Mayor le dice que no es un tema que les competa a ellos, que el Ministro Público hace su trabajo y los tribunales también. Que ellos eso sí buscan maneras de motivarse, ya que tomar detenido a una persona varias veces en la semana o muy seguido trae frustración; por ello se incentiva el número de detenciones y con una cierta meta se otorga un día de permiso al funcionario...

Concejal Maureira señala que hubo una reunión en la Población Los Tulipanes, Las Brisas y que participó Carabineros, que se nota ha bajado la delincuencia en el sector, por lo que felicita al Mayor, que también se ven más carabineros en las calles y que ya ese solo aspecto hace que la gente se sienta más tranquila. Señala el Mayor haber recibido una carta de agradecimiento, y que hace un mes que no tenemos ningún delito allá. El Concejal le felicita nuevamente.

Concejal Bravo le dice al Mayor que hay personas que dicen que cuando se llama a Carabineros no llegan; el Mayor explica que hay al menos 5 procedimientos al día y que cada uno toma desde 30 minutos hacia arriba; que si sucede no es algo que pase a menudo. Concejal Bravo le dice que como si es que tenemos 140 Carabineros no se ven en las calles... el Mayor saca la cuenta de la destinación de los funcionarios en sus diversos quehaceres.

Concejal Moya pregunta que pasa con estema de drogas en la comuna y si hay juventud involucrada; si acaso esa actividad incide en los robos por ejemplo... Responde el Mayor que hay muy poca estadística, y que desde que él está aquí no ha tenido ningún procedimiento... que ojala la gente llamara de forma anónima para poder proceder... la Sra. Alcaldesa dice que la PDI tiene un programa llamado "Tráfico Cero" y que han sostenido reuniones con ellos... que se está viendo ese tema. El Mayor señala que no hay ningún problema con la PDI y que perfectamente se puede trabajar en equipo.

La Sra. Alcaldesa pregunta por la Comisaría para Parral, si es que él sabe alguna noticia al respecto; responde el Comisario señalando que está en etapa de licitación y que seguramente en Octubre de este año estarán listos los documentos, para construir durante el año 2016 y entrar en operaciones en el año 2017. Le pregunta la Sra. Alcaldesa como está la dotación de vehículos, a lo que el Mayor responde que mal; que los vehículos son de 2009 y que se recorren 3.000 KM en un mes por lo que el desgaste es mucho. Pregunta la Sra. Alcaldesa si a nivel regional hay alguna posibilidad, a lo que le responde él que se está viendo a nivel nacional, y serán vehículos diseñados para Carabineros de Chile, pero a contar del próximo año, que ahora hay que mantenerse con lo que hay. Añade que la unidad de Bullileo entró en un proyecto regional y piensa él que en Diciembre podría llegarle un nuevo vehículo. Concejal Bravo le dice a la Sra. Alcaldesa que como Concejo podríamos pedir a nivel nacional vehículos...

Concejal Benavente señala que como estamos en temporada de caza en la noche se meten personas a los campos, sin permiso, que se ha llamado a Carabineros y no van... El Mayor le dice que para eso necesita un vehículo 4x4 que no tiene.

La Sra. Alcaldesa anuncia que se firmará una carta por todos los Concejales para pedir un vehículo.

El Sr. Administrador informa que participó en una mesa comunal de seguridad pública y que se han presentado tres proyectos asesorados por Carabineros, también que han coordinado casos sociales; también coordinación en situaciones de emergencia y en actividades masivas. Agradece la buena coordinación y relación con Carabineros.

El Mayor invita a denunciar y por esa vía obtener más recursos y medios, añade que las oficinas de la Comisaría están abiertas para todos.

Se le agradece y se retira.

APROBACIÓN SUBVENCIONES DISTINTAS AGRUPACIONES DIDECO

Expone Francisco Pinochet y de acuerdo a Informe de fecha 03/07/2015 solicita se aprueben las siguientes subvenciones:

- | | |
|--------------------------------------|-------------|
| - Club de Adulto Mayor Dulces Sueños | \$ 80.000.- |
| - Junta de Vecinos N° 15 Catillo | \$150.000.- |
| - Junta de Vecinos N° 36 Bullileo | \$400.000.- |

Se votan y aprueban todas por unanimidad.

Los representantes de las organizaciones referidas, que se encuentran presentes en la sesión agradecen a la Sra. Alcaldesa y Concejo Municipal por estos dineros, los que irán en directo beneficio de las organizaciones que representan. Agradecen Gilberto Leiva, Eliana Alfaro y Juan López por la Junta de Vecinos de Bullileo; Emelina López, y Eugenia Muñoz por el Club Dulces Sueños y Clementina Tejos, María Chandía y Ana García por la Junta de Vecinos de Catillo.

APROBACIÓN ACTA N° 139

Se aprueba por unanimidad y sin observaciones el Acta N° 139.

Se solicita incorporar un nuevo punto a la tabla, lo que es aprobado.

APROBACION DE RECTIFICACION DE CAMBIO DE NOMBRE DE CALLE EN POBLACION BELLAVISTA NORTE

Se explica que se recibió cata de la Sra. Hilda Pulgar, Presidenta de la Junta de Vecinos de Bella vista Norte, en la que da cuenta de que al solicitar el cambio de nombre para sus calles, que se vio en el verano, se indicó por error que la Calle 4 pasaría a llamarse gato Alquinta, cuando lo correcto era que la Calle 5 pasaría a denominarse de tal manera. Se hace entrega del documento a cada Concejal y Sra. Alcaldesa. Se vota y aprueba por unanimidad la corrección propuesta.

Se solicita incorporar otro punto a la tabla, lo que es aprobado.

MODIFICACION DE ORDENANZA DE BECAS

Expone el Dideco Francisco Pinochet y hace entrega de Memorandum N° 051/2015 de 07/06/2016. Pide se modifiquen las Ordenanzas de Becas que existen y en las cuales se señala que se pagarán los días 20 al 22 del mes vencido. Entendiendo que los jóvenes

requieren de ese dinero que es de libre destinación, se pide cambiar la fecha de pago, señalando que se pagará hasta el día 05, mes vencido.

Se vota y aprueba por unanimidad.

Se solicita incorporar otro punto de tabla, lo que es aprobado.

APROBACION DE MODIFICACION PRESUPUESTARIA SECPLAN

Expone Víctor Troncoso, Secplan (S) quien hace entrega de Oficio N° 194 de 06/07/2015, mediante el cual se solicita un traspaso de \$800.000.- desde el ítem 215-22-09-005 (4-13-19 a materiales de oficina, ítem 215-22-04-001(4-13-1) para la cancelación de una factura pendiente desde el año 2014. Se trata de una factura de noviembre de 2014 del programa de desarrollo económico del área de gestión de programas sociales, en que se dice que los materiales se recibieron de forma parcializada, finalizando la recepción en Mayo de 2015. Se vota y aprueba por unanimidad.

VARIOS

Concejal Ojeda pide permiso y se retira.

Concejal Benavente dice que vecinos de Isla Penucahua le manifestaron sentirse abandonados por la Municipalidad, que los caminos están malos, que los puentes están malos... le responde la Sra. Alcaldesa, diciéndole que este año priorizamos los puentes en la comuna, que ya arreglamos dos allá; que ellos vienen al menos una vez al mes a hablar a la Municipalidad; que ¿quién se está encargando de los caminos, que le llama la atención el comentario porque estamos bien coordinados.. El Concejal Benavente le dice que él sugirió que hicieran una reunión y nos invitaran. La Sra. Alcaldesa comenta que ellos geográficamente están en la Octava Región, que allá van de compras, van al colegio etc...

En un segundo punto el Concejal Benavente dice que en el Sector La Orilla piden dos luminarias camino al río, ya que roban animales y está muy oscuro. La Sra. Alcaldesa le dice que fue a una reunión a la Subdere y que nos sigue condicionando con el cierre de proyectos, que hay pendientes desde el año 2001, que llevamos 20 proyectos cerrados y aun nos faltan 11 más y que no nos quieren aprobar proyectos. Añade que cambiamos 1 proyecto de luminarias por 2 FRIL, nos quedan desde el año 2013 y del 2014 sin financiar. En un tercer punto pregunta como fueron entregados los carritos de la Coca Cola le responde la Sra. Alcaldesa que los entregó directamente la Coca Cola, que se tomó a las personas como por 6 meses, que hubo cursos de manipulación de alimentos... continúa el Concejal diciendo que hay un carrito que se arrendó.. no lo usa quien lo recibió... Francisco Pinochet le dice que ya han quitado dos carritos. En un cuarto tema recuerda su petición de levantar las tapas cámaras, que está la escoba, siguen cargadas, por lo que agua no pasa, que bastaría con levantarlas... La Sra. Alcaldesa le dice que se están arreglando las más urgentes... Concejal Mattas comenta que el tema es que el alcantarillado es el que está tapado; el tema, dice el Concejal Benavente, es que están cargadas... La Sra. Alcaldesa dice que se solicitó a la DOH el Plan Maestro de evacuación de aguas lluvias para Parral, que no tenemos.

Concejal Moya en su turno trae como primer punto el que en la Población Padre Hurtado están preocupados por la plazoleta, le han preguntado si se ha presentado el proyecto o en que va la tramitación... la Sra. Alcaldesa le responde que el proyecto está presentado a un FRIL, pero tenemos que ver cuantos proyectos nos aprobará el Intendente...

En un segundo tema trae una inquietud de las Damas de Rojo, por las subvenciones... Francisco Pinochet le responde que ellos están adjuntando documentación, y ya se conversó con ellos y se les dijo que serán \$300.000.- o \$350.000.- que es lo que este año les podemos dar... o sea, pregunta la Concejal que ¿ellos sí podrían obtener esa suma? Sí, le responde el Dideco.

Concejal Maureira como primer tema señala que conversó con personal de la EGIS MUNICIPAL, que estuvo en las oficinas y sus condiciones de trabajo no son las más adecuadas, que cada cual trae su calefactor desde su casa para temperarse, pide que cuando se pueda se les proporcione calefacción a gas o leña; que también les faltan sillas para las personas que los visitan, que los funcionarios pasan sus propias sillas, quedando ellos de pie, lo que no puede ser y que además la escalera es demasiado parada, que no tiene ningún elemento de seguridad, el piso es de madera y muy resbaloso... el Concejal Mattas dice que él estuvo el día de ayer y efectivamente es esa la situación... Concejal Maureira pide se tomen las medidas para dar solución al problema. En un segundo tema dice que recibió una llamada de la Presidenta de la Junta e Vecinos de Talquita, la Sra. Marisa Abejares, que han llamado a la concesionaria de la Ruta 5 Sur, porque hay un terreno muy empastado que requiere limpieza. Pregunta la Sra. Alcaldesa a María Paz Valdez si ellos han venido a reunión... y agrega a continuación, que todas esas inquietudes se canalizan a través de la Unión Comunal, y que como ella no viene a las reuniones no está informada. En un tercer tema le dice el Sr. Concejal a la Sra. Alcaldesa que un tiempo atrás el Concejal Benavente pidió unas mejoras en Av. Buenos Aires y que ella le había respondido que esa calle dependía del MOP, por lo que no se podía intervenir en ella; que él le aclara que las calles o avenidas que dependen del MOP son Av. Dos Sur y Doctor Patricio Blanco y no Av. Buenos Aires, que es de tuición del Serviu.

Concejal Mattas señala no traer puntos a tratar en esta oportunidad.

Concejal Bravo señala que él reitera se reparen las tapa cámaras, todas y en especial la de calle Dieciocho con Buin, frente a la Bomba de bencina.

La Sra. Alcaldesa dice que ella trae noticias sobre la Planta de Revisión Técnica; que se hizo ver todos los antecedentes de las dificultades que existen y que no hemos tenido respuesta del MOP, que en el Ministerio de Transporte no le han dado audiencia; y que en estos momentos están construyendo sin los permisos que corresponden. Que en Vialidad Regional han tenido buena voluntad, pero nada más. Recuerda que el documento del MOP dice que Av. Dos Sur conecta con Doctor Patricio Blanco, lo que no es así, y que por ahí circulan camiones de alto tonelaje... y que además el eje de viraje de la PRT no da, que habrá muchos problemas.

En otro tema Carlos Chandía (encargado de Turismo) hace invitación para entrega de botas y mantas de agua mañana en el Teatro Municipal a las 15:30 hrs.

Francisco Pinochet invita a actividad de última fecha del campeonato de baby fútbol, a partir de las 15:00 hrs el Domingo en el gimnasio; que la ceremonia de premiación será a las 18:00 hrs. aproximadamente

Sin otros temas que tratar se da por terminada la sesión a las 17:00 hrs.


MUNICIPALIDAD DE RAJAL
SECRETARIA MUNICIPAL
ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO
SECRETARIA MUNICIPAL